



## Entrevista a Gonzalo “Talito” Corrales

Septiembre 24, 2005 at 10:56 am · Categoría [Noticias](#)

*Gonzalo “Talito” Corrales  
Director - AGM Sports USA*

### **Las posibilidades que se abren cuando la educación se involucra seriamente en el deporte.**

Desde EEUU Gonzalo “Talito” Corrales nos cuenta las posibilidades de obtener becas en las universidades y poder estudiar mientras seguimos entrenando.

Acá en Argentina la historia del deporte esta muy ligada al Gobierno Nacional, y nuestra estructura se basa principalmente en clubes, asociados por provincias que a su vez están afiliadas a una federación que rige los destinos a nivel nacional de cada disciplina. Me gustaría Gonzalo que me des una rápida visión de cómo se organiza en deporte en los EEUU y cual es la importancia de las escuelas y las universidades en esta estructura.

G.C.- La mayor diferencia es que en Estados Unidos puedes competir a un altísimo nivel sin tener que dejar los estudios, como pasa en nuestros países. En algunos deportes, como natación, golf, fútbol americano o atletismo, los mejores entrenadores están en las universidades y los mejores deportistas americanos están estudiando carreras académicas mientras compiten en la élite mundial. Dos ejemplos muy claros que vi durante mis años en la Universidad de Georgia (1997 a 1999) fueron Debbie Ferguson y Kristy Kowal. La primera fue medallista olímpica en Sydney con el equipo nacional de Bahamas de atletismo, en los 100 metros lisos relevos y Kristy, en esos mismos juegos, gana 3 medallas en natación. Lo interesante es que Debbie se estaba graduando de una carrera de pre-medicina y Kristy ya había acabado la carrera de Educación para ser una profesora cuando acabara su carrera (se retiró el año pasado y ya es una profesora). Los deportistas en este país pueden competir al más alto nivel, no tienen que dejar de estudiar por ser deportistas de élite y, muy importante, pueden hacer todo esto mientras las universidades les costean los gastos de entrenamiento, los gastos universitarios y todo lo necesario con esas actividades.

gestionsport.- He tenido la posibilidad de tener conocidos en el tenis que han tomado becas en distintas universidades en EEUU y que hoy han optado por quedarse allí y cumplir sus proyectos. ¿Que es lo que ofrece la universidad a un jugador, en cuanto a sus metas deportivas y metas personales?, ¿es posible llevar a cabo los dos objetivos?

G.C.- Por supuesto que si. Como comentaba antes, el deportista aquí se puede desarrollar como persona en todos los aspectos. Lo primero de todo, somos

deportistas y eso es lo que necesitamos para tener felicidad, algo que el sistema americano nos da ya que el ambiente competitivo es de primera calidad. Lo segundo es el balance en la vida ya que no podemos dedicarnos plenamente a algo que no sabemos (o sabemos) las probabilidades que hay de éxito. Y tercero, el mirar al futuro, el saber que una carrera académica te va a abrir las puertas del mundo laboral una vez se acabe de competir, algo que, inevitablemente, nos pasa a todos.

gestionsport.-Te cuento que debido a nuestra situación actual y lo difícil que es, por ejemplo para un tenista el paso a profesional, muchos aun no han encontrado como salida tomar becas en EEUU ¿Qué debería saber un joven jugador y sus padres para animarse y tener como opción en la vida, estudiar y seguir entrenando en una universidad americana?

G.C.-Esto es algo que en nuestros países todavía no tiene la atracción que pueda tener en Canadá o en algunos países Europeos pero que ciertamente se debe al desconocimiento por parte de la mayoría de los deportistas. Los padres, los hijos, los responsables federativos y cualquier otra persona involucrada en el crecimiento de los chicos y chicas deportistas deberían de conocer más sobre esta opción y entender que lo que el sistema americano puede traer para estos jóvenes: No tienen que dejar de estudiar para competir, pueden competir a un alto nivel, van a aprender un idioma a la perfección, van a conseguir una educación universitaria en Estados Unidos...y lo van a conseguir con becas que van desde un 40% de los costes hasta becas completas, dependiendo de muchas variables que van desde el nivel del deportista hasta su nivel como estudiante.

gestionsport.- ¿Qué requisitos si o si debe cumplir el jugador y probable estudiante para acceder a una beca?

G.C.- Algo muy claro que tiene el sistema americano es que es un sistema amateur con lo que aquellos deportistas que hayan sido profesionales no tienen cabida en este sistema. También exigen un cierto nivel del idioma ingles, algo que miden con el examen TOEFL (ingles para extranjeros) y piden un examen de entrada llamado SAT (mitad de matemáticas y mitad de ingles). La edad recomendada es ser menor de 21 años aunque se pueden encontrar muchas excepciones a esa regla y los deportistas tienen que tener un buen nivel deportivo ya que están compitiendo por estas becas con deportistas de todo el mundo. También, por supuesto, tienen que tener acabado el bachillerato.

gestionsport.- En cuanto a la gestión en si del tramite, me puedes contar brevemente qué debe tener el jugador para poder cumplir con una beca (Visa, notas en el colegio, ingles)

G.C.- Las universidades van a pedir muchas cosas para poder aceptar al estudiante en la universidad. Las notas del colegio, tanto las oficiales como las traducciones al inglés, la Visa para entrar a los Estados Unidos, la cual se consigue una vez el estudiante ha sido admitido en la universidad (a través del documento I-94), y luego todos los tramites individuales de cada universidad.

gestionsport.- Supongo que al igual que en Argentina las Becas pueden ser full o media beca, de ser así ¿de que depende cada una de ellas y en caso de ser media beca que deben enfrentar los padres para que el jugador cumpla con el plan universitario?

G.C.- Las becas en Estados Unidos dependen de muchas variables. Primero, por deporte, ya que cada deporte tiene asignado un numero de becas por equipo que el entrenador tiene que repartir entre todo el equipo. En el caso del tenis masculino, cada equipo tiene 4.5 becas, y normalmente hay 7-8 chicos por equipo,

con lo que los mejores tienen mayor porcentaje de beca que los que juegan en las posiciones inferiores. Segundo, por sexo, ya que las mujeres tienen más becas que los hombres gracias a una Ley en Estados Unidos, llamada Title IX. Así como los hombres tienen 4.5 por escuadra en tenis, las mujeres tienen 8, con lo que todo el equipo estaría en beca completa. Tercero, nivel académico, ya que algunas becas deportivas se pueden combinar con las becas académicas. Estas becas están reservadas para aquellos deportistas que además son excelentes estudiantes.

gestionsport.- En cuanto a gastos que no sean académicos, ¿qué debe considerar la familia para que el deportista se mantenga estudiando y viviendo en EEUU?

G.C.- Las becas completas consisten en el pago de la matrícula (lo más caro), los libros, los seguros, las comidas y la casa. Conforme se va reduciendo el porcentaje de la beca, se van incrementando los gastos que las familias tienen. Por ejemplo, un deportista que tenga un 90%, se tendrá que costear los gastos alimenticios de su estancia en la universidad, y uno que tenga un 80% tendrá que pagar la comida y el alojamiento...y así sigue acorde al tipo de beca que tenga el deportista.

gestionsport.- Desde el momento que el jugador y la familia se pone en contacto con AGM Sports ¿en cuánto tiempo el jugador tiene la respuesta del acceso a una beca o no?

G.C.- Lo primero que tiene que hacer la familia y/o el deportista es ir a la página web y rellenar toda la información que está en el cuestionario deportivo. Basándonos en esta información, haremos el primer corte de los deportistas que no cumplen con algunos de los requisitos, estos es, que hayan jugado profesional, que tengan demasiada edad, que no tengan el nivel suficiente, etc. El segundo paso es la revisión del video que el deportista tiene que mandar a AGM Sports, ya que este será incluido en el E-Profile que será mandado a los entrenadores en las universidades de Estados Unidos. Una vez analizado el video, el equipo de AGM tendrá una buena idea de las posibilidades de beca, aunque estas no se sabrán seguro hasta que los entrenadores sean contactados (recordemos que AGM no da las becas, sino que estas son otorgadas por las universidades).

gestionsport.- Si la respuesta a su pedido es SI ¿Cuáles son los pasos a seguir por el deportista?

G.C.- Empezamos, como hemos mencionado arriba, por la realización del E-Profile. Este es mandado a todas las universidades que pertenecen al AGM College Network, en algunos deportes más de 500 entrenadores, y cuenta con información personal, académica y deportiva del deportista, así como con fotos y un video. Un porcentaje de estos entrenadores contestan con interés en el deportista y de ahí se empiezan a presentar las opciones para evaluar cuál es el mejor destino para el chico o chica. Una vez se hace una lista de prioridades, AGM habla con ellas y empieza a negociar el importe de la beca, siempre luchando por conseguir las mejores condiciones para el deportista (la última negociación resultó en una beca completa para una tenista, valorada en más de \$34,000 por año).

gestionsport.- Si la respuesta es NO ¿puede volver a presentar el pedido de beca para otro año o en otras universidades?

G.C.- Hasta el momento hemos tenido un 100% a la hora de colocar a deportistas, y hemos conseguido eso gracias al primer corte que hacemos en AGM Sports. Si nosotros no creemos que el deportista tiene el nivel necesario para competir en Estados Unidos, simplemente no comenzamos el proceso, ya que nuestro prestigio como compañía está en juego con cada joven que mercadeamos.